
Exmos convidados, caros colegas e amigos,

Termino hoje o meu mandato como Secretário-Geral e Presidente do Conselho Diretivo. 

Quando aceitei candidatar-me ao cargo, tinha a plena consciência da responsabilidade e 

disponibilidade que o mesmo exigia e durante todo este tempo procurei estar à altura do 

desafio. 

Como é fácil constatar pela informação que fomos disponibilizando, a OMD nos últimos anos 

tem-se desdobrado em múltiplas ações e iniciativas em prol da profissão e da saúde pública. O 

respeito e a consideração que a OMD tem granjeado junto da população, dos media e das 

diversas instituições com que se relaciona é bem evidente e irrefutável.

Muitos dos projetos de fundo da OMD foram concretizados durante os meus mandatos como 

Secretário Geral. 

Estes projetos, passaram a ser de referência para a OMD e para os médicos dentistas, não são 

estáticos e não se esgotam ou desaparecem com o tempo, mas antes vão sendo aprimorados. 

É o caso, por exemplo, do Licenciamento de clínicas e consultórios dentários, da Tabela de 

nomenclatura ou da autorização de aquisição direta de fármacos. Ou ainda do cheque dentista,

prescrição eletrónica entre outros. 

Também demos continuidade a projetos como o congresso da OMD, que neste ano que acabou

teve um êxito arrebatador, e a Formação Contínua, sempre com o objetivo de melhorar. E, mais

recentemente, estivemos e estamos envolvidos em projetos essenciais para o futuro da 

medicina dentária, como as especialidades, o estatuto e a lei da publicidade.

A intervenção internacional também não foi descurada na sua vertente politica e de saúde 

pública. A OMD tem estado presente em diferentes frentes atuando proativamente e 

intervindo sempre que entende. Por isso é essencial a presença da OMD no Council of 

European Dentists (CED), bem como na Federação Dentária Internacional (FDI).

No CED é onde se discute toda a legislação europeia da profissão, sendo este órgão o 

representante mais próximo da comissão europeia que os médicos dentistas possuem para 

fazer lobby.

Na FDI é onde a intervenção na saúde pública se faz de uma forma global ao nível de todo o 

planeta e que muitos frutos tem dado. Este organismo tem permitido que os países mais 

desfavorecidos usufruam de condições para a promoção da saúde oral e prevenção das 

doenças orais junto das populações e dos decisores políticos que de outro modo seriam 

impossíveis de obter. 

Graças ao trabalho desenvolvido ao longo deste tempo tem sido possível apresentar um 

conjunto de resultados notável, que se baseou numa cultura de qualificação e qualidade dos 

médicos dentistas e da medicina dentária, enaltecendo o potencial da nossa classe, 

disponibilizando condições para uma atualização científica e profissional continua efetiva e 

promovendo a qualidade dos serviços e instalações de medicina dentária.

Na verdade, este foi um trabalho desenvolvido por uma equipa coesa e dedicada, desde o 

Bastonário, passando pelo Conselho Diretivo, restantes órgãos sociais, Departamento Jurídico e

todo o staff da OMD, à qual muito agradeço.



Com a entrada em vigor do novo estatuto, inicia-se um novo ciclo na OMD. Encontro-me a 

terminar um mandato como Secretário-Geral sabendo que não terei sucessor, mas com a 

consciência de ter feito o melhor possível durante este percurso. 

O novo órgão que agora inicia funções, o Conselho Geral, contém em si competências 

essenciais  para o bom funcionamento da OMD. Passo a integrar este Orgão por opção própria 

e por entender que a minha presença pode ser útil devido ao Know How adquirido com as 

funções que até agora exerci na OMD. Dou as boas vindas a todos os que se disponibilizaram 

para integrar este novo órgão, bem como aos restantes elementos que compõem a nossa lista, 

na espectativa de fazer ainda mais e melhor. E aproveito para desejar as maiores felicidades 

para o mandato do Conselho Deontológico e de Disiplina.

Como disse, os desafios e as exigências na OMD são permanentes. O patamar a que a OMD foi 

elevada nos últimos anos representa uma responsabilidade acrescida para o novo mandato. 

Tem de ser com um espirito empreendedor, de compromisso e dedicado que se deve assumir a

responsabilidade que se segue. É esse o desafio que aceito e para o qual me encontro com a 

disponibilidade e vontade de sempre!  

Muito obrigado!


